

# CORPORATIVO

Rogelio Varela

## Veracruz, por reactivar a petroquímicas

Uno de los beneficios de la reciente reforma energética es que habrá más inversión en la industria petroquímica.



Georgina Kessel.



Bernardo Quintana.



Víctor Garcés.

Le comento que este fin de semana, en Veracruz, la secretaria de Energía, **Georgina Kessel Martínez**, junto con el mandatario estatal **Fidel Herrera Beltrán**, inauguraron en el municipio Cosoleaque tres nuevas plantas del complejo industrial Femermex.

Se trata de un proyecto de largo alcance para ampliar la producción de insumos claves para la cadena petroquímica, y si bien en estas semanas se ha hablado mucho de la generación de amoniaco para la producción de fertilizantes, la cosa no para ahí.

En el caso de las plantas que le comento estamos hablando

de una inversión por 155 millones de dólares que generarán siete mil 900 empleos en la región, lo que viene a ser una buena noticia en el actual ambiente de desaceleración que ha im-

plicado el repliegue de muchas empresas.

Kessel y Herrera Beltrán colocaron la primera piedra de dos plantas más que producirán sulfato de amonio, en las que se invertirán 70 millones de dólares.

Por lo pronto las tres primeras plantas inauguradas que le

comento producirán ácido sulfúrico, metilmetacrilato y etanol acetona, además de que en ese marco se confirmó la construcción del proyecto petroquímico Etileno XXI, que anunciará el presidente **Felipe Calderón Hinojosa** apenas en febrero, y que representará una inversión por más de mil millones

de dólares para una planta de insumos básicos y más de 700 millones en dólares en derivados.

Sobre decir que Veracruz fue uno de los estados que estuvo cabildeando en el Congreso

las reformas a Pemex de **Jesús Reyes Heróles González Garza**, en el entendido que Herrera Beltrán ha respaldado muchas de las acciones y propuestas para la reactivación de la industria petroquímica que se deciden desde el gobierno federal, no sólo por su impacto en el empleo, sino por la posibilidad de atraer inversiones a la entidad.

Incluso se adelanta que parte del discurso de Herrera Beltrán hoy cuando comparezca ante legisladores locales para informar sobre su Cuarto Informe de Gobierno, se centrará en la reactivación de la petroquímica donde Pajaritos se advier-



Fecha <b>15.12.2008</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>26</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

te como un eventual bastión para reiniciar la producción de fertilizantes.

Y es que si bien la reforma energética tiene como foco revertir la caída en la producción de crudo que ha tenido Pemex en los últimos años vía la restitución de reservas, el sector petroquímico también interesa.

En cuanto a petróleo y gas la idea es canalizar más recursos a la explotación en yacimientos de gran complejidad, como Chicontepec en Veracruz, y por supuesto en aguas profundas del Golfo de México.

Pero de regreso con las plantas abiertas este fin de semana, una de ellas, la de ácido sulfúrico, tendrá una capacidad de producción de 600 toneladas métricas diarias de esa

materia prima necesaria en la elaboración de fertilizantes y otras aplicaciones en la industria metalúrgica y minera.

Esto es relevante si considera que por muchos años la falta de inversión y fractura en la cadena productiva de la industria petroquímica generó que exportáramos los insumos básicos para posteriormente importar sus derivados.

En el caso de Fefermex, que dirige **José Francisco Franco Oyanguren**, la intención es seguir ampliando los recursos al

sector petroquímico ya que existe mercado para muchos productos, con todo y la recesión que azota a varias economías, incluso la nuestra.

Pero como le digo, los planes para la industria petroquímica asentada en Veracruz son ambiciosos, por lo pronto el gobierno estatal está interesa-

do en ampliar la producción de azufre en función de la actividad de Agromex, una empresa que se ubica en Coatzacoalcos, que está fuera de operación desde hace más de nueve años.

Y bueno, en el municipio de Texistepec estudiantes e investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) realizan estudios para determinar el número de pozos de azufre que pueden ser aprovechables y los que deben sellarse.

Ha trascendido que existen varias empresas interesadas en invertir en Texistepec y en Jáltipan, otros dos municipios veracruzanos, y todo esto vendrá acompañado de una normatividad que no existía antes, cuando operaba Azufrera Panamericana y Compañía Exploradora del Istmo, y que por lo que se sabe la intención es que

ahora trabajen bajo estrictas normas de seguridad y cuidado al medio ambiente.

Fefermex invierte en Veracruz

## 155

MDD

para reactivar el negocio petroquímico

Cemex encara vencimientos con bancos comerciales por

## 5

MIL

70 mdd el año próximo

Viñetas: Ezquerro

Fecha 15.12.2008	Sección Negocios	Página 26
---------------------	---------------------	--------------

## La ruta del dinero...

### ICA crecerá doble dígito en 2009

Una de las empresas que ya se ha animado a presentar al mercado parte de sus proyecciones para 2009 es Empresas ICA, la constructora que preside **Bernardo Quintana Isaac** y que tiene como director general a **José Luis Guerrero**. ICA en una encerrona con analistas auspiciada por Citigroup adelantó que espera que sus ingresos consolidados en 2009 suban entre 20 y 30 por ciento, sobre el estimado de cierre para el año 2008 que se ubica en 28 mil millones de pesos. El crecimiento es resultado de los proyectos ya asignados a ICA y que cuentan con el financiamiento para su ejecución. Al 30 de septiembre de 2008, el estado de contratación de esa firma sumó 38 mil 534 millones de pesos, equivalente a 20 meses de ejecución. La expectativa es que la tendencia de crecimiento en los ingresos de esa firma se mantendrá similar a la mostrada en este año con fuertes alzas en los ingresos por construcción, especialmente en obra civil y en las ventas del subsegmento de concesiones, y que compensarán el comportamiento relativamente estable de aquellas unidades de negocios que serán más afectadas por la desaceleración económica. ICA espera que dado el entorno de los mercados financieros, la mezcla de proyectos tenderá hacia la obra pública tradicional, que sustituirá a los grandes proyectos financiados y concesionados.

### Investigan a alcalde de Huixquilucan

Ahora que está por iniciar la contienda electoral de mitad de sexenio, fíjese que en el tricolor, y por supuesto desde el gobierno mexiquense de **Enrique Peña Nieto**, existe inquietud por las investigaciones en torno a las redes del narcotráfico que se han extendido en el municipio de Huixquilucan. Por lo que se sabe, la detención del director de la policía municipal, **Pedro Chávez**, como parte de las pesquisas para determinar las ejecuciones de 24 albañiles en La Marquesa, no dejan muy bien parado al alcalde **Adrián Fuentes**. La preocupación del PRI radica en que se trata de una demarcación en donde existen familias adineradas, en especial en zonas como Interlomas y Bosque Real, que desde hace tiempo están exigiendo poner freno a la in-

seguridad y donde Fuentes parece hacer oídos sordos, sin soslayar que las declaraciones de Chávez seguramente salpicarán a Fuentes. Todo esto será aprovechado por los partidos políticos interesados en gobernar el municipio Huixquilucan que, según se dice, es territorio del cartel de Sinaloa, lo que incluso ha trascendido en la prensa internacional.

### Video de Víctor Garcés en Youtube

Amén de la derrota ayer frente a Toluca en la final del fútbol mexicano, al que ya se le apareció el chamuco es a **Víctor Garcés Rojo**, director jurídico de Cruz Azul. Y es que en Youtube está difundándose un video testimonial de **David Cohen**, un ejecutivo que por años ha venido trabajando con Garcés y que ha decidido denunciar una serie de ilícitos en el interior de esa cooperativa. Hablamos desde contratos que benefician en lo personal a Garcés hasta un crédito nada ventajoso suscrito por la cementera con Banco Santander, entre otras cosas. Por lo que se aprecia, Cohen busca deslindarse de todo ello y, bueno, resulta curioso que la cooperativa con sede en Hidalgo y que está al frente de **Billy Álvarez**, siga manteniendo en sus filas a personajes que no han correspondido a su confianza y que, por el contrario, han puesto en jaque a la empresa.

### Esperan reestructura de Cemex

A propósito de cementeras, Merrill Lynch acaba de realizar un reporte sobre el refinanciamiento de la deuda bancaria de Cemex con vencimiento en 2009 que podría estar a la vuelta de la esquina. Al respecto, sus analistas **Carlos Peyrelongue** y **Esteban Polidura** comentan que es un error suponer que la empresa de **Lorenzo H. Zambrano** obtendría una proporción similar al 17 por ciento alcanzado en el intercambio reciente de sus certificados bursátiles que no tuvo la mejor respuesta. Por lo que toca a bancos, estamos hablando de deuda que amortiza el próximo año por cinco mil 700 millones de dólares, y la idea es convencer a BBVA, Santander, Citi, HSBC y RBS que se deben ampliar los plazos para mantener a la empresa a flote. ☒

[rvarela@elfinanciero.com.mx](mailto:rvarela@elfinanciero.com.mx)